## A SEMANA vom 25.01.2007

(Die Woche online)

## **Deutsche Nichtregierungsorganisation hilft Augenkranken** 25.01.07

Nachdem ein augenkrankes 13-jähriges Kind aus Santo Antao mit Erfolg behandelt worden ist, folgt heute, am 25.01.07 Susy Paula Melo Delgado aus Sao Vicente. Sie reist heute nach Deutschland, wo sie im Ulmer Basteicenter operiert werden wird.

Lt. Luis Monteiro Silva erfolgt der Aufenthalt im Rahmen der Zusammenarbeit zwischen "ADEVIC" und "Freunde Helfen Freunden". Dabei handelt es sich um eine Nichtregierungsorganisation, deren Präsident Wolfgang Hundt ist, der die Institution von Kap Verden gegen Blindheit unterstützt.

Susy, 16 Jahre alt, wurde seit ihrem 6. Lebensjahr durch die Ärztin Lidia Calderon, Augenärztin im Baptista de Sousa Krankenhaus, in Sao Vicente, beobachtet. Anfangs diagnostizierte sie Miopia. Gegenwärtig kann es passieren, dass sie auf dem linken Auge ihre Sehkraft verliert. Das rechte Auge hat ebenfalls einige Probleme, vor allen Dingen, wenn es starkem Licht ausgesetzt ist.

Der behandelnde Arzt in Deutschland ist Prof. Dr. Christopf W. Spraul am Ulmer Basteicenter. Die Behandlung wird kostenfrei sein. Die Organisation "Freunde Helfen Freunden" kommt für die administrativen Kosten, wie die Flugreise nach und von Deutschland und den Aufenthalt, auf – sagt der Delegierte der "ADEVIC" in Mindelo. Luis Silva unterstreicht, dass Susy Paula **7 Tage** (\*) in Deutschland bleiben wird, in dieser Zeit wird sie ihr Augenlicht wieder erlangen und dann auf die Kap Verden zurückkehren.

Maria Arlinda Monteiro, 38 Jahre alt, wird die nächste Patientin sein, die die Hilfe von "Freunde Helfen Freunden" in Anspruch nehmen kann. In ihrem Krankheitsverlauf wird sie begleitet durch die Ärztin Francisca Inocencio, die ebenfalls Augenärztin im Krankenhaus Baptista de Sousa ist.

"Operiert am rechten Auge im Jahre 2003, Maria Arlinda sagt, dass sie 1,5 Jahre lang nach dem Eingriff ihre Sehkraft teilweise wiedererlangte, wobei sie 4 Monate nach dem Eingriff einen plötzlichen Rückgang der Sehkraft erlitt, der auf die Verschiebung der Retina zurückzuführen war", sagte Silva. (\*\*)

Es sei daran erinnert, daß die junge Celesia, aus dem Ort Janela, von der Insel Santo Antao, die erste Patientin war, die mit Erfolg die Hilfe der Organisation "Freunde Helfen Freunden" für die Behandlung der Blindheit in der Bundesrepublik Deutschland genutzt hat.

## Anmerkung von FHF e. V.:

- (\*) falsch interpretiert
- (\*\*) Dieser Fall wird im März 2007 durch Mitglieder des FHF e. V. vor Ort in Sao Vicente / Mindelo überprüft und besprochen.